
Destaques 2021: Ato em prol
da duplicação da BR-230 foi
marco  no  legislativo
campinense  e  terá  grande
resultados
A campanha em prol do projeto da duplicação da BR-230 foi
destaque no legislativo de Campina Grande no ano de 2021. O
trecho  que  atende  o  compartimento  da  Borborema  e  mais
notadamente a alça sudoeste até a Praça do Meio do Mundo foi
uma  das  pautas  principais  promovidas  pelos  vereadores  e
vereadoras  do  município,  além  de  outras  entidades  e
instituições que através dessa mobilização, se uniram em prol
da campanha.

A  obra  vem  ganhando  atenção  da  sociedade,  uma  vez  que
beneficiará várias regiões do Estado, como o Cariri, Sertão,
Alto Sertão, Seridó e parte do Curimataú. O alto fluxo de
veículos, a urgência em impedir acidentes com vítimas fatais e
a necessidade de melhorar o acesso ao interior da Paraíba,
fortalecendo a economia ao permitir um maior escoamento da
produção, faz desta uma obra essencial.

Marinaldo  Cardoso  (Republicanos),  presidente  da  Câmara
Municipal de Campina Grande, em uma das suas declarações a
respeito da pauta, disse que a campanha está positiva e que
está sendo realizado um trabalho de mídia para divulgação da
proposta. O valor total do projeto está orçado em 400 milhões
de reais, sendo necessários 10% desse valor (R$ 40 milhões)
para iniciar as obras, dependendo da destinação de emendas da
bancada federal do Estado.

ATO EM PROL DA DUPLICAÇÃO NA FIEP (Federação das Indústrias da
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Paraíba)

Com o intuito de fortalecer a campanha, foi realizado o dia 05
de  novembro,  no  auditório  da  Federação  das  Indústrias  da
Paraíba  na  cidade  de  Campina  Grande,  o  ato  em  prol  da
duplicação da BR-230. Ato lançado pela Câmara de Vereadores
contando com a participação efetiva de várias entidades e
instituições,  entre  elas,  a  Federação  das  Indústrias  da
Paraíba  (FIEP)  –  entidade  anfitriã  do  evento,  Assembleia
Legislativa da Paraíba (ALPB), Federação das Associações dos
Municípios da Paraíba (Famup), Associação Comercial de Campina
Grande  (ACCG),  Câmara  dos  Dirigentes  Lojistas  de  Campina
Grande (CDL-CG), Sindicato da Indústria da Construção Civil da
Paraíba (Sinduscon) e Associação Campinense de Imprensa (ACI).

Representando  as  entidades,  instituições  e  parlamentares,
estiveram presentes compondo a Mesa de Honra, Francisco de
Assis Benevides Gadelha – Diretor da Federação de Indústrias
da Paraíba (FIEP), Bruno Cunha Lima – Prefeito da cidade de
Campina  Grande,  Marinaldo  Cardoso  –  Presidente  da  Câmara
Municipal  de  Campina  Grande,  Veneziano  Vital  do  Rêgo  –
Senador, os Deputados Federais: Efraim Filho – Representando a
Câmara dos Deputados Federais, Julian Lemos, Pedro Cunha Lima,
Frei Anastácio e Aguinaldo Ribeiro representando a senadora
Daniella Ribeiro; os deputados estaduais: Tovar Correia Lima,
Moacir  Rodrigues  e  Jutay  Menezes;  Deusdete  Queiroga  –
Secretário de Estado da Infraestrutura, dos Recursos Hídricos
e do Meio Ambiente representando o governador João Azevedo,
Carlos Botelho – Representando a Câmara de Dirigentes Lojistas
de  Campina  Grande  (CDL),  Antônio  Andrade  –  Presidente  da
Associação Comercial de Campina Grande (ACCG), Edson Pereira –
Presidente da Associação Campinense de Imprensa (ACI), George
José – Presidente da Federação das Associações dos Municípios
da Paraíba (FAMUP), o prefeito de Boa Vista, André Gomes – 2º
Presidente  da  Federação  das  Associações  dos  Municípios  da
Paraíba  (FAMUP)  e  Helder  Campos  Pereira  –  Presidente  do
Sindicato  da  Indústria  da  Construção  Civil  do  estado  da



Paraíba (SINDUSCON).

O ato teve sua abertura com o cântico do Hino Nacional e em
seguida apresentação do vídeo institucional com a participação
de  entrevistas  realizadas  com  a  sociedade  que  faz  uso  da
BR-230, os quais destacaram a importância da duplicação da
via.

Francisco de Assis Benevides Gadelha, presidente da Federação
de Indústrias da Paraíba, iniciou a sua fala cumprimentando os
presentes, ressaltando inicialmente que a FIEP sempre encampou
os grandes acontecimentos em prol da cidade de Campina Grande.
Ele ainda disse que a pauta da duplicação abrange a questão da
ocorrência  dos  acidentes  assim  como  do  setor  econômico,
informando a respeito da redução do ICMS para a confecção na
área fiscal de Campina Grande, sobretudo porque está sendo
implementado o pólo de moda na cidade. ‘’Sem dúvidas acredito
que o pólo vai crescer, porque é uma condição favorável à
redução do ICMS (2%)’’, destacou.

O Prefeito Bruno Cunha Lima, que também esteve no evento,
ressaltou  que  a  duplicação  da  BR-230  se  trata  de
desenvolvimento econômico e não de bancada ou partidarismo,
destacando que o Nordeste já perdeu muito com o divisionismo
político.  Por  parte  da  Prefeitura  disse  que  já  ofertou
diversas manifestações de que jamais a gestão será empecilho
para o desenvolvimento de Campina Grande e que as secretarias
de  obra,  de  urbanização,  de  planejamento  e  todos  os
equipamentos  estarão  à  disposição  para  cooperar  com  a
duplicação.

O  vereador  Marinaldo  Cardoso  (Republicanos)  presidente  da
CMCG, disse que o ato em prol da duplicação é mérito de toda a
Câmara  Municipal  de  Campina  Grande.  O  presidente  também
ressaltou a importância dos estudos técnicos já apresentados,
em relação à questão da segurança pública e também citou o
impacto positivo no setor das indústrias, comércio e serviços,
diante da facilidade de escoamento que será proporcionado pela



nova  rodovia,  refletindo  no  crescimento  do  rendimento  da
população. Finalizou enfatizando a fala do Deputado Efraim: “É
preciso que a população tenha o sentimento da importância da
obra.  Que  essa  obra  seja  um  sentimento  da  cidade  e  do
compartimento  da  Borborema”.

O presidente Marinaldo também sugeriu a criação de um foro
permanente com todas as entidades que estão à frente do “Ato
pela Duplicação da BR-230, da Alça Sudoeste a Praça do Meio do
Mundo”, para discutir, reivindicar e encaminhar pleitos de
interesse de Campina Grande e região.

Os vereadores Sargento Neto (PSD) e Anderson Almeida (PODE)
também registraram suas falas no evento. O vereador Sargento
Neto  (PSD)  frisou  que  nunca  presenciou  um  ato  com  tantas
autoridades  presentes  com  um  único  objetivo  de  trazer
melhorias para o estado da Paraíba e cidade de Campina Grande.
Ressaltou que a bancada federal se posicionou de maneira firme
e que esses terão reconhecimento de toda população campinense
e paraibana.

O  vereador  Anderson  Almeida  (PODE)  parabenizou  o  vereador
Marinaldo Cardoso pela sua condução, ressaltando a articulação
realizada  pela  Casa  de  Félix  Araújo.  “Nós  divergimos  de
opinião,  posicionamento  e  várias  ideias  políticas,  mas
convergimos  dentro  da  CASA  que  uma  luta  muitas  vezes
incansável, mostrando a força que a CASA tem’’ – registrou.
Por fim, disse que por trás da duplicação da BR-230, existe
Campina Grande almejando crescer, precisando de uma segurança
de infraestrutura.

Além dessas falas, outros congressistas e representantes que
estavam presentes no evento, como o senador Veneziano Vital do
Rêgo, o Deputado Efraim Filho, o secretário Deusdete Queiroga
(representando o governador João Azevedo), O Deputado Federal
Frei Anastácio e o prefeito de Boa Vista André Gomes – 2º
Presidente  da  Federação  das  Associações  dos  Municípios  da
Paraíba (FAMUP) também realizaram suas declarações em apoio



público à duplicação BR-230.

ATUALIZAÇÃO DA CAMPANHA DA DUPLICAÇÃO DA BR-230

Até o momento, segundo o coordenador da bancada federal da
Paraíba, o deputado Efraim Filho, as tratativas garantiram R$
35 milhões para o início da duplicação da BR-230, a serem
aplicados na execução dos viadutos e das vias marginas no
trecho que compreende o entroncamento da BR-104/408/PB-095 em
Campina Grande até o entroncamento com a BR-110/361 em Patos.

Os senadores e deputados federais que já destinaram emendas
foram: os senadores Nilda Gondim e Veneziano Vital do Rêgo,
cada um destinando R$ 5 milhões, totalizando R$ 10 milhões de
reais, a senadora Daniella Ribeiro (R$ 2 milhões), o deputado
Efraim Filho (R$ 2 milhões), o deputado Aguinaldo Ribeiro (R$
1,5 milhão), o deputado Frei Anastácio (R$ 1,5 milhão), o
deputado Pedro Cunha Lima (R$ 1,5 milhão), o deputado Rui
Carneiro (R$ 500 mil), o deputado Damião Feliciano (500 mil) e
o deputado Hugo Motta (R$ 500 mil). Além desses valores, foi
destinado  o  valor  de  R$  8  milhões  através  do  DNIT
(Departamento  Nacional  de  Infraestrutura  de  Transportes),
totalizando R$ 28 milhões de reais.

Posteriormente,  ocorreu  uma  reunião  com  o  deputado  Efraim
Filho  (coordenador  da  Bancada  Federal  da  Paraíba),  com  a
participação  dos  vereadores  de  Campina  Grande  (Marinaldo
Cardoso, Sargento Neto, Carol Gomes, Hilmar Falcão, Anderson
Almeida  e  Waldeny  Santana),  além  do  presidente  da  FAMUP,
George Coelho; do prefeito de Boa Vista, André Gomes (segundo
vice-presidente da FAMUP) e o deputado estadual Tovar Correia
Lima, para tratar de recursos para duplicação da BR-230.

Através desse diálogo, o deputado Efraim Filho, apresentou
destaque na votação do Relatório setorial da Infraestrutura
para o Orçamento de 2022, para garantir acréscimo de R$ 7
milhões para as obras da duplicação da BR-230. O relator e
deputado  André  Fufuca,  acatou  destaque  apresentado  pelo



coordenador da bancada paraibana garantindo a destinação da
verba.

VALORES DA OBRA E CONTINUIDADE DA CAMPANHA EM 2022

O valor total do projeto está orçado em 400 milhões de reais,
sendo necessários 10% desse valor (R$ 40 milhões) para início
das  obras.  Para  alcançar  os  40  milhões  é  necessária  a
destinação de emendas da bancada federal do Estado da Paraíba.
O restante do valor, necessário para desenvolvimento da obra,
será  destinado  através  do  ministério  da  Infraestrutura  do
governo federal.

Nesse ano de 2022, os parlamentares da Câmara Municipal de
Campina  Grande,  darão  continuidade  à  campanha  em  prol  da
duplicação da BR-230, pois entendem que essa luta é em prol do
desenvolvimento da Paraíba e de todos os paraibanos.

O  Destaque  2021  se  trata  de  uma  matéria,  relacionada  aos
trabalhos realizados pelos vereadores de Campina Grande, onde
cada funcionário que compõe o DIVICOM/CMCG escolheu, dentre
outras, como sendo a de grande importância e relevância para a
cidade.

Maria Luíza/DIVICOM/CMCG


